
第507回定例会(R7.3月議会)が３月４日～26日の23日間開催されました。今定例会では、令和７年

度当初予算をはじめ80件の議案が上程され、令和７年度当初予算は「変化の実感と安全・安心のま

ちづくり」をテーマとして、過去最大の1.640億円となりました。さらに、新年度からは大幅な機構

改革が行われ、桑名市政が本格化します。逼迫する市民生活への支援はもちろん、高知市は変わっ

たと実感いただけるよう、議会も事業の進捗を注視するとともに、是々非々で対応してまいります。

【ご挨拶】第50７回定例会 ( R７ .３月議会 )を振り返って

高知市議会議員
(自由民主党・中道の会)

ゆうすけ藤川
若さと情熱で市政へ挑戦!!

これからの高知への責任
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今夏の参議院選挙に向けて「大石宗予定候補者」と共に！！
今夏の参議院選挙(高知・徳島選挙区)では、私は「大石宗」さんを応援しています。大石さんとは、

私が県庁職員時代からお付き合いをさせていただいており、県議時代に開催していた県政巡業(県政

報告会)へ参加させていただき、私が政治の世界に入るきっかけを作って下さった一人でもあります。

20代から県議会議員として、東は東洋町から西は土佐清水市まで県内各地域の声を聞き、届けてき

た大石さん。次は高知・徳島の代表、若者・子育て世代の代表として国政で活躍をいただきたいと思

います。現場20年。動き、応える44歳。大石宗さんへのご支援を何卒宜しくお願い致します。

【R7.1.7】

地元の潮江天満宮に
家族で初詣へ

【R7.1.12】

高知市消防団出初式へ
消防団員(港分団)として参加

【R7.1.16～17】

全国若手議員の会「議会改革部会研修」
に全国役員として参加＠東京都

【R7.1.25】

第49回新春青年部駅伝大会に
高知市議会チームとして参加

【R7.1.29】

「Bリーグチーム設立」に向けて
（一社）高知県バスケットボール協会

にて打合せをスタート！

【R7.1.30】

令和６年度自由民主党青年部・青年局合同
四国ブロック会議へ青年部長として参加

【R7.2.4～5】

会派視察で渋谷区(観光・交流協定締結)へ
渋谷区議会の皆さまと交流

【R7.2.13～14】

四国若手議員の会令和６－７年度
第３回研修会in高知市を主催

【R7.2.23】

「令和の若者✕自由民権運動」へ参加
高知県青年団協議会主催

【R7.2.25】

高知大学生との意見交換会に参加

【R7.3.15】

「おまち多目的広場」
グランドオープン式典に出席

第41回龍馬脱藩祭＠和霊神社を開催
今年から事務局の一員として参加

【R7.3.23】

活動報告（議会活動、地域活動、視察・研修、党活動）

３４歳
２児の父

政治刷新－高知・徳島から日本を興す－
頑張れ！大石宗さん！第92回自由民主党大会にて

第50７回定例会(R７.３月議会)
当初予算等の概要はこちらから

大石 宗 公式LINE

大石 宗 HP



質問・答弁内容(一部抜粋) 質 問 項 目 は 以 下 の ７ 項 目 に つ い て 合 計 ２ ８ 問 。
桑 名 市 長 、 関 係 部 局 長 、 教 育 長 に 答 弁 を 求 め ま し た 。

１．地方創生について（５問：市長、総務部長）
【質問】
国の交付金を最大限有効に活用し、真の地方創生、地方創生2.0の起動につなげるために、どのような取組を展開していくのか

桑名市長に伺う。
【答弁】
〇地方創生の取組が始まって以降の10年間、「高知市まち・ひと・しごと創生総合戦略」に基づき、本市の魅力を高めるための様々な取組を展開してきたが、
人口減少に歯止めをかけるには至らず、厳しさは一層増していると受け止めている。

〇就任以降、子ども医療費助成事業の対象を中学生までに拡充したほか、結婚新生活支援事業や中学進学時祝金支給事業に新たに取組むなど、子育てしやす
い環境づくりに特に注力してきたが、厳しい現状を克服するためには、さらに踏み込んだ対策を講じる必要があると感じており、こうした国の後押しは本
市にとって大変心強く、また、必要不可欠であると考えている。

〇今後とも、地方創生2.0による「新しい地方経済・生活環境創生交付金」をはじめとした国の財政支援をあらゆる分野で積極的に活用しながら、災害に強く、
安心・安全で心豊かに暮らせる持続可能な地域経済社会を構築するとともに、特に若い世代に選んでいただけるような魅力あるまちづくりに全力で取り組
んでいく。

２．財政について（３問：市長）
【質問】
令和７年度当初予算について、全体概要、また、特に意識した点、特色のある事業などについて桑名市長に伺う。

【答弁】
〇令和７年度当初予算については、「変化の実感と安全・安心のまちづくり」をテーマに、公約に掲げた５つのまちづくりビジョンに基づく施策を推進する
とともに、喫緊の課題である「南海トラフ地震対策」や「人口減少対策」について、スピード感を持って取り組むための予算を計上した。

〇予算編成にあたって、特に意識したのは「高知市が何か変わってきたぞ」ということを市民の皆様に実感していただきたいという点であり、子育て支援の
拡充や就職支援、教育施策の拡充などを通じて、「高知市が若者に目を向けている、教育にもしっかり対応している」ということを感じていただきたい。

〇加えて、もう一点強く意識したのは、市民の皆様の「安全・安心に係る予算を積極的に」確保するという思いである。南海トラフ地震対策を加速化する予
算、小中学校をはじめとする公共施設の安全・安心に係る予算を増額し、積極的な予算編成を行った。

３．観光振興について（５問：市長、財務部長、商工観光部長）
【質問①】
宿泊税の導入で得られる税収効果はどの程度か。また、今後、建設が見込まれているホテルでどの程度増えるのか、商工観光部長に伺う。

【答弁①】
〇令和５年の本市の宿泊者数は約120万人であることから、単純に１人１泊あたり200円を徴収した場合、年間で、約2.4億円の宿泊税が見込まれている。
今後、市内に４軒のホテルが建設される予定であると聞いており、客室数は合計で約800室が見込まれ、年間で約３千万円の宿泊税が増加することとなる。

【質問②】
宿泊税について、今後、どう協議・検討を進めていくのか桑名市長に伺う。

【答弁②】
〇宿泊業をはじめとする本市の観光産業を着実に振興していくためには、安定的な財源の確保が不可欠であり、現在、様々な自治体で導入や導入検討が始
まっている宿泊税は持続可能な観光振興を構築するうえで、有効な手段の一つと考えている。

〇「宿泊税」は納税者が宿泊者、特別徴収義務者が宿泊事業者の皆様である観光振興目的としての「法定外目的税」であることから、まず「宿泊税とは何
か」、「なぜ宿泊税なのか」といったところから、宿泊事業者をはじめとする観光関連事業者の皆様にコンセンサスを得ながら検討を始めていく必要があ
ると考えている。

〇今後、現在の本市の観光施策の検証や課題整理なども含めて、「宿泊税の導入ありき」ではなく、人口減少下における持続的な観光施策の推進方法につい
て、官民一体となって検討を続けていく。

４．防災について（２問：市長、防災対策部長）
【質問】
「事前復興まちづくり計画」の早期完成に向けた予算の確保と今後の具体的なスケジュールについて、防災対策部長に伺う。

【答弁】
〇高知県に予算確保に向けた働きかけをお願いし、国土交通省にも予算確保の要望を実施したところであり、今後も機会を捉えて国に予算確保の要望を行っ
ていく。令和７年度は、令和６年度に計画案を策定した２地区（潮江、三里）においてワークショップなどによる地区の合意形成に着手し、まちづくりに
携わる住民の皆様とともに、事前復興まちづくり計画の策定に取り組んでいく。

５．文化観光スポーツについて（３問：市長）
【質問】
観光とスポーツの統合について、具体的な施策があるか桑名市長に問う。

【答弁】
〇観光とスポーツの統合は、市民の健康増進を推進する社会体育の基盤をしっかりと守り育てるとともに、スポーツが持つ魅力を観光振興に活かすことによ
り、相乗効果を生み出していくことを目的としており、これまで各部局が個別に行っていた取組を一体的に推進していく。

６．農業振興について（４問：市長、農林水産部長）
【質問】
今後、本市のさらなる農業振興のため、より一層の生産農家や農業者団体との連携を進め、これら課題に取り組んでいくため農林水産部組織の体制強化が

必要と考えるが、桑名市長のご所見を伺う。
【答弁】
〇本市農業の振興に向けた施策を展開していくためには、まずは農業者の皆様が意欲をもって、安定的に生産活動に取り組んでいただけるよう、JAなど農業
団体における営農指導や戦略的なマーケティングに基づく産地の形成、販路の開拓などの取組強化が重要と考えている。

〇消費者の皆様には、食の安定供給という農業の重要性や必要性を理解していただくことで、本市の農産物の積極的な消費につなげ、観光や飲食をはじめと
する事業者の皆様に積極的に活用いただけるよう、情報提供や農業者とのマッチング等６次産業化への取組を推進していくことも重要であると考えている。

７．教育について（６問：教育長）
【質問】
高知市立学校体育館の空調整備の設置状況をお伺いするとともに、空調設備導入計画策定に関するこれまでの取組と今後の方針について教育長に伺う。

【答弁】
〇令和６年４月に庁内の財務、建築、防災等の部署の職員で構成される「高知市立学校施設整備検討委員会」を設置し、学校施設の老朽化対策や空調設備の
設置に係る整備手法等について検討を進めている。

〇県が令和５年度から令和７年度にかけて、県立の特別支援学校の体育館に空調設備の設置を進めていること、また、福祉避難所に指定されていることに鑑
み、高知特別支援学校をモデル校として選定し、経済性を考慮した断熱対策と設置する空調設備の能力の関係性等の知見を得るため、令和７年度当初予算
に高知特別支援学校の体育館への空調設備の設置工事に係る設計委託費を計上している。

録画動画はこちら↓

藤川ゆうすけプロフィール
出身地：高知県高知市（城山町に生まれる）、生年月日：平成３年１月２５日（３４歳）
座右の銘：一隅燈照、趣味：スポーツ全般、格闘技鑑賞、買い物
学歴：上街保育園卒→神田小卒→附属中卒→高知高専卒(Z科)
職歴：元 高知県庁職員→元 衆議院議員 尾﨑正直秘書

→高知市議会議員（２０２３年５月２日より１期目任期スタート）
資格：一級土木施工管理技士、防災士、赤十字救急法救急員
役職：六泉寺町内会副会長兼防災会事務局長、自民党高知県連青年局部長 等

公式ＨＰ 各ＳＮＳ高知市議会会派控室(問い合わせ先)
☎088-823-9401
✉fujikawa.yusuke2022@gmail.com
〒高知市本町5-1-45 ３階自由民主党・中道の会控室

ご相談等ありましたらいつでもお気軽にご連絡ください。
右記QRコードから日々の活動をぜひご覧ください。

LINE

第507回定例会において代表質問(自由民主党・中道の会)を実施！


